

» PRESSE NATIONALE

Politique 



BIANKOUMA/ VANGONDO DIOMANDÉ AUX GUIDES RELIGIEUX CHRÉTIENS ET MUSULMANS : « INTERCÉDEZ POUR QUE 2025 SOIT UNE ANNÉE DE PAIX ET DE TOLÉRANCE »

Le dimanche 23 mars dernier, le couple Vagondo Diomandé a accueilli fidèles musulmans et chrétiens à son domicile à Biankouma, à l'occasion d'une rupture collective de jeûne. Ce rendez-vous, devenu une tradition, a permis au ministre de l'Intérieur de rassembler parents et convives dans un esprit de fraternité et de gratitude. Au-delà des bénédictions adressées à ses hôtes, Vagondo Diomandé a profité de l'occasion pour évoquer un sujet d'une importance capitale : l'élection présidentielle à venir. « Une élection est l'occasion pour certains de montrer leur passion. Intercédez auprès du Créateur pour que 2025 soit une année de paix et de tolérance. Acceptons les différences et demeurons unis ». Il a également appelé à des prières constantes pour le Président Alassane Ouattara, saluant sa vision et son amour pour la Côte d'Ivoire.



ASSEMBLÉE NATIONALE/ ADOPTION DE 4 PROJETS DE LOI DE RATIFICATION : LA CRE DONNE QUITUS AU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE

La Commission des relations extérieures (CRE) de l'Assemblée nationale a tenu hier, lundi 24 mars, une séance parlementaire au cours de laquelle quatre (4) projets de loi ont été adoptés à l'unanimité, pour autoriser le Président de la République à ratifier divers accords et traités. En charge des questions relatives aux relations extérieures, le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur, Léon Adom, a brillamment exposé les enjeux et la portée de ces projets de loi. Parmi ceux-ci, un projet de loi relatif à la ratification du protocole facultatif à la Convention relative aux droits des personnes handicapées adopté le 13 décembre 2006 à New York. Dans son exposé, le ministre Adom a souligné que la ratification de ce protocole est d'un intérêt majeur pour la Côte d'Ivoire, affirmant qu'elle s'inscrit dans le cadre de la bonne gouvernance moderne.



LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : LES DÉPUTÉS RENFORCENT LE DISPOSITIF

Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques, a fait voter, hier, lundi 24 mars 2025 à l'Assemblée nationale, un projet de loi relatif à la lutte contre le changement climatique au Plateau. Ce projet a été voté à l'unanimité des membres de la Commission de la recherche, de la science, de la technologie et de l'environnement (Crste) de l'Assemblée nationale. Selon l'émissaire du Président Alassane Ouattara, ce projet de loi vise à intégrer des engagements internationaux pris par l'État ivoirien au cours de ces dernières années dans nos dispositifs internes.

PSGOUV2/ INAUGURATION DU MARCHÉ DE PROXIMITÉ DE YAKASSE-ATTOBROU - PATRICK ACHI : « LA FIXATION DES PRIX SERA ÉQUITABLE, POUR UNE MEILLEURE RÉMUNÉRATION AUX PRODUCTEURS »

La cérémonie d'inauguration du marché de proximité de Yakassé-Attobrou a eu lieu hier lundi 24 mars, sous les auspices de Jérôme Patrick Achi, président du Conseil régional de la Mé et ancien Premier Ministre de la République de Côte d'Ivoire. La mobilisation massive des forces vives de Yakassé-Attobrou était à la hauteur de l'événement. Ce marché de proximité est une infrastructure construite par le ministère du Commerce et de l'Industrie, à travers l'OCPV, dans le cadre du projet d'appui à la collecte et à la commercialisation des produits vivriers. Placée sous l'égide de l'ancien Premier ministre et président du Conseil régional de la Mé, cette cérémonie marque une étape décisive dans le quotidien des professionnels agricoles, qui se voient offrir de meilleures conditions de travail. Patrick Achi n'a pas manqué de souligner l'impact social de ce type de marché dont il fut l'un des grands artisans à l'époque de ses fonctions à la Primature. « La fixation des prix sera équitable, pour une meilleure rémunération aux producteurs », a-t-il dit.

PROMOTION DES PRODUITS LOCAUX / KOIZAN KABLAN, DG DU COMMERCE INTERIEUR : « LA DIGITALISATION DOIT CONCOURIR A LA MODERNISATION DE NOTRE ECONOMIE »

Dans le cadre de l'émission "Tout Savoir Sur", organisée par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG), Koizan Kablan Aimé, directeur du Commerce intérieur et commissaire général de la Foire du Made in Côte d'Ivoire (FOMCI) 2025, s'est exprimé sur la promotion du Made in Côte d'Ivoire et les enjeux liés à la digitalisation et à l'innovation dans l'économie ivoirienne. Dans son intervention, Koizan Kablan Aimé a souligné que la Côte d'Ivoire a fait d'énormes progrès en matière de digitalisation et de modernisation de son économie. Il a mis en avant le dynamisme du commerce en ligne, notamment via les réseaux sociaux, et l'essor des plateformes de vente en ligne. Il a également rappelé que des cadres réglementaires sont en cours d'élaboration pour encadrer le commerce électronique et garantir un environnement sûr et structuré pour les acteurs du secteur.

INAUGURATION DE L'ÉCHANGEUR AKWABA : SYLVESTRE EMMOU SALUE LA RÉALISATION DU GOUVERNEMENT

Le maire de la commune de Port-Bouët, qui abrite le 3e échangeur sur le boulevard Félix Houphouët Boigny (ex-VGE) à savoir celui du carrefour Akwaba, n'a pas caché sa joie quant à la réception de l'ouvrage dans sa belle cité. Dans un discours rempli de sens à l'occasion de la mise en service de l'infrastructure, le mercredi 19 mars 2025, Dr Sylvestre Emmou a exprimé sa reconnaissance au gouvernement pour la réalisation de ce projet. Lequel, a-t-il souligné, constitue un soulagement pour les automobilistes, les voyageurs et participe à l'embellissement de la commune. « Le projet d'aménagement du rond-point Akwaba est une initiative favorablement accueillie par les autorités municipales et les populations de notre commune » a-t-il déclaré. Et d'ajouter : « En effet, vous n'êtes pas sans savoir que Port-Bouët est la porte d'entrée aérienne, ferroviaire, terrestre et maritime d'Abidjan, donc de la Côte d'Ivoire. Le point de jonction de toutes ces entrées, c'est bien évidemment le carrefour Akwaba ».

JOURNÉE MONDIALE DE L'EAU 2025 : LE GOUVERNEMENT EXHORTE LES POPULATIONS À ADOPTER DES PRATIQUES RESPONSABLES EN MATIÈRE DE GESTION DE L'EAU

A la faveur de la célébration de la Journée mondiale de l'Eau édition 2025, le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a invité ses concitoyens à adopter les bonnes pratiques en matière de gestion de l'eau et contribuer ainsi à la préservation de l'environnement afin de garantir la paix, la prospérité et le bien-être des générations futures. C'était le 24 mars 2025 à Abidjan, en présence de nombreuses personnalités, notamment, le président du CESEC, Eugène Aka Aouélé et le ministre en charge de l'Hydraulique, Bouaké Fofana. Selon lui, le thème retenu cette année, "Préservation des glaciers", revêt une importance particulière à l'heure où « le changement climatique bouleverse dangereusement notre équilibre hydrique et menace nos ressources en eau ». (Source : CIGG)



RÉGION DE L'IFFOU : LE GOUVERNEMENT APPORTE SON ASSISTANCE À 4 VILLAGES VICTIMES D'UN SINISTRE

Le gouvernement exprime sa solidarité envers les villages de Ouellé-Prikro, Kouakoussèkro, Ebini et Kouadiokro. Ces villages du département de Ouellé, dans la région de l'Iffou, ont été victimes d'un sinistre le mercredi 5 mars 2025. Ce jour-là, une forte pluie accompagnée de vents violents a produit des dégâts considérables dans ces 4 bourgades. Bilan du sinistre : 445 ménages sans abri, 3 blessés et des dégâts matériels. En vue d'apporter une assistance du gouvernement aux victimes de ce sinistre, la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté, Myss Belmonde Dogo, s'est rendue le lundi 23 mars dans le village de Ouellé-Prikro pour soulager les villageois impactés. La ministre était accompagnée par la ministre-gouverneure du District autonome des Lacs, Raymonde Goudou Coffie. L'assistance du gouvernement à ces populations s'est traduite par la remise de vivres et de non-vivres. A cela s'ajoute un don en numéraire d'une valeur de 1.800.000 FCFA aux ménages sinistrés.



COMMUNICATION ET DÉVELOPPEMENT : VERS UN CADRE STRATÉGIQUE ALIGNÉ SUR LE PND 2026-2030

Le vendredi 21 mars 2025 à Abidjan-Plateau, le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, a présidé la session ministérielle sur les cadres stratégiques sectoriels du Plan national de développement (Pnd) 2026-2030, réunissant experts gouvernementaux, partenaires techniques et acteurs du secteur. L'objectif : affiner et valider un cadre stratégique sectoriel aligné sur la Politique nationale de la communication et des médias (Ponacom) 2026-20230. A l'occasion, le ministre a réaffirmé son engagement à faire de la communication un levier du changement structurel de l'économie et invité chacun à s'approprier ce plan. S'agissant des objectifs ambitieux pour 2030, M. Coulibaly a confié qu'à travers cette stratégie, le ministère de la Communication se fixe des objectifs clairs, dont l'augmentation du chiffre d'affaires global du secteur des médias de 62 %, la modernisation de 98 % des médias et la formation de 10 000 professionnels aux nouvelles technologies.



SEMAINE NATIONALE DE LA PRESSE (SNP) : LES ÉLÈVES ET ÉTUDIANTS INVITÉS À PLUS DE "RESPONSABILITÉ NUMÉRIQUE"

L'Autorité nationale de la Presse (ANP) a donné le lundi 24 mars 2025, le top-départ de la deuxième édition de la Semaine nationale de la Presse (SNP), au Palais de la culture de Treichville à Abidjan. Une occasion qu'a saisie le ministre de la Communication, porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly, à travers son conseiller technique, Bakary Sanogo, pour inviter les élèves et étudiants de Côte d'Ivoire à la "responsabilité numérique". « Ensemble, nous pouvons prendre l'engagement de faire de nos élèves et étudiants des modèles d'excellence, responsables, à l'esprit critique et capables de former d'autres citoyens. Ensemble, je dis bien ensemble, nous pouvons changer les choses... », a indiqué Bakary Sanogo. Ensuite, le représentant du ministre de la Communication a situé l'enjeu de cette édition, prévue du 24 au 28 mars 2025, autour du thème : "Société de l'information : quels enjeux et défis pour l'école ivoirienne ?".

LUTTE CONTRE LE CHÔMAGE DES JEUNES : LA PHASE 3 DU PEJEDEC PRÉSENTÉE À

Après les succès qu'ont connus les phases précédentes du Projet Emploi jeunes et Développement des Compétences (PEJEDEC), la 3e phase a été présentée, ce lundi 24 mars, à Yamoussoukro, sous la houlette de Ibrahim Dosso, directeur de cabinet représentant le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Touré Mamadou. « (...) Ce nouveau programme se veut être la plateforme unique pour toutes les sortes d'opportunités d'insertion, de services et d'informations en faveur des jeunes, le cadre de réponses ciblées aux attentes des jeunes de Côte d'Ivoire. Et l'objectif initial de ce programme était d'impacter 1,5 million de jeunes sur la période 2023-2025 pour un budget de 1 118 milliards de FCFA mobilisés. Ce programme connaît aujourd'hui un bilan qui est plus qu'éloquent », s'est félicité Ibrahim Dosso.

ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : LES OUTILS STRATÉGIQUES EN VALIDATION À YAMOOUSSOUKRO

L'hôtel Canaan Hills de Yamoussoukro abrite, du lundi 24 au samedi 29 mars 2025, l'atelier de finalisation et de validation de cinq projets de décrets. Cet atelier initié par le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, avec l'appui financier de la Banque mondiale marque une étape clé dans l'évolution et la consolidation du cadre juridique de l'Enseignement technique et la Formation professionnelle en Côte d'Ivoire. « Cet atelier est une opportunité unique de poser les bases d'un cadre réglementaire robuste et performant, qui devra être applicable, adapté et porteur d'un véritable impact sur l'avenir de la formation professionnelle et technique dans notre pays », a indiqué Sainy Kouakou Victor, inspecteur général, coordonnateur général représentant le ministre Koffi N'Guessan à l'ouverture des travaux, lundi 24 mars 2025.

PORT-BOUËT/ INSERTION PROFESSIONNELLE : 83 JEUNES DIPLÔMÉS EN MÉCANIQUE AUTO ET PRÊTS À L'EMPLOI GRÂCE AU PROJET PROJEUNES

Un avenir prometteur s'ouvre pour 83 jeunes de la commune de Port-Bouët, qui ont reçu leur diplôme de fin de formation en mécanique automobile, spécialités boîtes de vitesses et moteurs diesel, au Centre pilote de Port-Bouët, le mercredi 19 mars 2025. C'était à l'occasion d'une cérémonie marquant l'aboutissement du projet ProJeunes, une initiative de l'International rescue committee (Irc), financée par Iveco (Constructeur italien de véhicules industriels et d'autobus, Ndlr) et Eni (Société italienne d'hydrocarbures créée en 1953, Ndlr), visant à favoriser l'insertion professionnelle des jeunes. Kouassi Paul, représentant du directeur des Etablissements publics au ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, a mis en avant l'adéquation du projet ProJeunes avec le programme « Ecole de la 2e chance », soulignant son accessibilité et sa flexibilité.

BOUAKÉ : UN ATELIER CONSACRÉ À LA SÉCURISATION DU PATRIMOINE DU CNRA

Le Conseil d'administration du Centre national de Recherche agronomique (CNRA) a organisé un atelier consacré à la sécurisation de son patrimoine foncier, du mercredi 19 au jeudi 20 mars 2025 à Bouaké. Cette initiative vise à préserver ses terrains menacés par des tentatives d'occupation. Cet atelier s'inscrit dans le plan de restructuration 2018-2023 du CNRA. Le Cabinet Day Expertises a été mandaté par l'Etat de Côte d'Ivoire pour mener une étude d'inventaire et de valorisation du patrimoine foncier du CNRA. Pour finaliser le rapport et l'élaboration d'un plan d'action, des recommandations ont été formulées en séance plénière. Le CNRA, depuis sa création, a bénéficié d'un domaine foncier de 27 hectares.

PROMOTION DE L'ÉGALITÉ, AUTONOMISATION... : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'INDE RÉAFFIRMENT LEUR LEADERSHIP INTERNATIONAL SUR LES QUESTIONS DE GENRE ET D'INCLUSION

La Chaire Unesco "Eau, Femmes et Pouvoir de Décisions" (Cuefpod), dirigée par la ministre Euphrasie Kouassi Yao, et l'Alliance for Global Good-Gender Equity and Equality (Agg-Gee), présidée par Smriti Zubin Irani, ancienne ministre de l'Information et de la Radiodiffusion de l'Inde, sont désormais des partenaires stratégiques dans la promotion de l'égalité du genre et l'autonomisation des femmes. Ce partenariat a été scellé depuis le 13 mars 2025 dans les locaux de la Mission permanente de la Côte d'Ivoire auprès des Nations Unies, en présence de Moriko Tiémoko, ambassadeur, Représentant permanent de la Côte d'Ivoire auprès des Nations Unies. Cet accord a été signé en marge de la 69e session de la Commission de la condition de la femme (Csw69/ Beijing+30), qui s'était déroulée du 10 au 21 mars, informe un communiqué transmis à L'inter, le vendredi 21 mars 2025.

UNIVERSITÉ DE BONDOUKOU : UNE CHAIRE DE LA DIPLOMATIE COUTUMIÈRE AFRICAINE VOIT LE JOUR

La cérémonie marquant le démarrage des activités de la Chaire de la diplomatie coutumière africaine a eu lieu le jeudi 20 mars 2025, à la salle de conférence de ladite université, selon une note du service communication de l'université. À l'occasion, le Prof. Amoa Urbain, intronisé président de la Chaire de la diplomatie coutumière africaine de l'Université de Bondoukou, a prononcé une conférence inaugurale sur le thème "Diplomatie coutumière africaine, culture de la paix et Université nouvelle". Cette Chaire vise à mettre en lumière les savoirs endogènes, les pratiques traditionnelles de résolution des conflits et les mécanismes de médiation propres aux sociétés africaines. Djimbala Diakité, directeur de cabinet adjoint du ministre Adama Diawara, a salué l'avènement de cette Chaire, "un projet innovant et ambitieux qui vient à point nommé, dans un contexte marqué par des discours souverainistes". M. Djimbala a indiqué que cette initiative s'inscrit dans la politique de préservation de la paix.

» A L'INTERNATIONAL

Société ↗



LA CÔTE D'IVOIRE EST LE PAYS LE PLUS HEUREUX D'AFRIQUE DE L'OUEST, SELON L'UNIVERSITÉ D'OXFORD

Chaque année, l'université britannique d'Oxford publie un classement des pays les plus heureux. Si sur le continent africain, le classement est dominé par Maurice, la Libye et l'Algérie, la Côte d'Ivoire trône en Afrique de l'Ouest. Le pays est porté notamment par ses bons scores en matière de générosité et de perception de la corruption. Pour les passants à Blockhaus, dans le centre d'Abidjan, le bonheur ivoirien a bien d'autres facettes.

» VU SUR LE NET

Société ↗

AVENIR DE LA PROTECTION SOCIALE : LE MINISTRE ADAMA KAMARA REÇU EN AUDIENCE PRIVÉE PAR LE VICE-PRÉSIDENT AFRIQUE DE L'OUEST ET DU CENTRE DE LA BANQUE MONDIALE

En marge du Sommet mondial du Numérique 2025, qui s'est tenu à Washington D.C, le ministre ivoirien de l'Emploi et de la Protection sociale, Maître Adama Kamara, a été reçu, le jeudi 20 mars, en audience privée par le vice-président Afrique de l'Ouest et du Centre du Groupe de la Banque mondiale, Ousmane Diagana. Les échanges ont porté sur l'avenir de la protection sociale en Côte d'Ivoire. Cette rencontre de haut niveau témoigne de l'excellente relation de coopération entre la Côte d'Ivoire et la Banque mondiale, une relation fondée sur une vision commune de l'innovation et de l'inclusion sociale. L'audience a permis de revisiter les progrès spectaculaires réalisés par la Côte d'Ivoire en matière d'Emploi et de Protection sociale, avec un accent particulier sur la Couverture Maladie Universelle (CMU). (Source : CIGC)



TOUT SAVOIR SUR : LE SERVICE CIVIQUE AU CENTRE DE LA CONFÉRENCE DE PRESSE, CE MARDI 25 MARS

Le directeur général de l'Office du Service Civique National (OSCN), Amara Coulibaly, est l'invité, ce mardi 25 mars 2025 à 15H00, de la tribune d'échange et d'information du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG) dénommée "Tout Savoir Sur" (TSS). Il interviendra sur la thématique du "Service civique". Cette conférence de presse est prévue se tenir au Système intégré de Gestion du Foncier urbain (SIGFU), sis à la cité administrative au Plateau. Elle sera retransmise en direct sur les canaux digitaux du gouvernement ivoirien, notamment Facebook, X, TikTok et YouTube, d'où les internautes pourront faire connaître leurs préoccupations. L'occasion sera pour le représentant du ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique de revenir sur la politique du gouvernement relative au Service civique. (Source : CICG)



AGENCE DE PRESSE

Société



LANCEMENT DU PEJEDEC 3 : 5 231 JEUNES DU DISTRICT AUTONOME DE YAMOISSOUKRO VONT SORTIR DE LA PRÉCARITÉ

La troisième phase du Projet emploi jeune et développement des compétences (PEJEDEC 3), présentée officiellement le lundi 24 mars 2025 à Yamoussoukro, permettra de sortir environ 1 963 jeunes de Yamoussoukro de la précarité et de la vulnérabilité, portant ainsi à 5 231 le nombre total de jeunes bénéficiaires du programme dans le district, a appris l'AIP. Le district autonome de Yamoussoukro, en tant que maître d'ouvrage délégué pour le pilotage, la coordination et le suivi opérationnel de la mise en œuvre des différentes activités du PEJEDEC, a mobilisé, au sein d'une microfinance, un fonds de garantie de 150 millions de FCFA et alloué chaque année un fonds d'environ 30 millions FCFA pour le suivi des bénéficiaires. Le directeur de cabinet du ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Dosso Ibrahim, a souligné l'efficacité de la stratégie de l'approche décentralisée de l'insertion socio-professionnelle des jeunes, telle que voulue par le gouvernement.



LA MINISTRE MYSS BELMONDE DOGO EXHORTE LES LEADERS COMMUNAUTAIRES DE BONGOUANOU À JOUER UN RÔLE ACTIF DANS LA CONSOLIDATION DE LA PAIX

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a exhorté le samedi 22 mars 2025, à Bongouanou, les chefs traditionnels, les chefs de communautés et les guides religieux à s'impliquer activement dans la préservation de la paix en cette période préélectorale, rapporte une note d'information transmise à l'AIP. En visite dans la localité dans le cadre du "Marathon de la Cohésion", la ministre a souligné leur rôle central dans le renforcement de l'unité nationale. « Votre influence est déterminante pour prévenir les tensions et favoriser un climat serein. La paix commence par le dialogue et l'écoute mutuelle », a-t-elle déclaré lors d'un forum d'échanges, en présence de l'Inspecteur général d'État, Ahoua Ndoli Théophile.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale